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Membros presentes 

 

ESTADO 

Entidade Representante 

SIMA/DAEE Luiz Fernando Carneseca (T) 

SIMA/SABESP Cristina Maria C. L. Barrichello (S) 

Secr. de Agricultura e 

Abastecimento 
Antoniane A. de Oliveira Roque (T) 

MUNICÍPIOS 

Entidade Representante 

P.M. de Sta. Bárbara 

D’Oeste 

Victor Marinheiro (T) 

Gustavo Venezian Iamondi (S) 

SOCIEDADE CIVIL 

Entidade Representante 

SINDIPEDRAS Marcelo Rodrigues Sampaio (T) 

FAESP Érica Monteiro de Barros (T) 

ASSEMAE Luís Filipe Rodrigues (S) 

ÚNICA André Elia Netto (T) 

AESABESP Ester Feche Guimarães (T) 

Membros Ausentes Entidades com Justificativa 

 

CONVIDADOS 

Entidade Representante 

  

 

 (T) - Titular       (S) - Suplente        (R) - Representante 

 

1. Pauta: A convocação da Reunião da CT-UM, assim 

como as atas, foram enviadas aos membros em 

11/02/2022 por meio de mensagem eletrônica. 5 

 

2. Abertura da Reunião Ordinária e Informes: A 

abertura da Reunião foi realizada pelo Sr. Luiz Fernando 

Carneseca Coordenador da CT-UM e representante da 

SIMA/DAEE, que tendo o quórum necessário para a sua 10 

realização, iniciou agradecendo presença de todos, na 

sequência passou a palavra para o Sr. Luís Filipe 

Rodrigues, Relator da CT-UM e representante da 

ASSEMAE, que agradeceu a presença dos membros. 

 15 

3. Apresentação da Pauta CT-UM:  

 

O Coordenador Luiz Fernando Carneseca, falou sobre a 

pauta da reunião. 

 20 

 Abertura e informes; 

 Aprovação das atas reuniões anteriores; 

 Aprovação do texto definitivo da revisão da 

Deliberação CRH 204/2017; 

 Definição dos assuntos a serem abordados em 25 

2022; 

 Aprovação do Calendário de Reuniões CT-UM 

2022; 

 Outros Assuntos: 

 Encerramento. 30 

 

O Coordenador iniciou pelos informes e comunicou aos 

membros sobre o Projeto de Lei 4546/2021 que institui a 

Política Nacional de Infraestrutura Hídrica, completando 

que é necessário acompanhar o mesmo e que pode 35 

impactar os Setores Publico e de Gestão, sendo que altera 

a Lei de n° 9.433 de 8 de janeiro de 1997 e a Lei n° 9.984 

de 17 de julho de 2000, e prosseguiu os informes com a 

triste notícia do passamento do Sr. Marco Garcia, membro 

do SMT e funcionário do DAEE, um excelente 40 

profissional e uma pessoa maravilhosa. 

 

4. Aprovação das Atas das reuniões anteriores da CT-

UM: não havendo manifestações por parte dos membros, 

as atas foram aprovadas por unanimidade e serão 45 

encaminhadas para publicação no site do SigRH, assim 

como a ata da reunião de 28/04/2021 que não havia sido 

encaminhada anteriormente. 

 

5. Aprovação do texto definitivo da revisão da 50 

Deliberação CRH 204/2017: 

 

O Coordenador iniciou questionando os membros se todos 

estavam de acordo com as alterações que foram feitas no 

documento, onde todos manifestaram o “de acordo” e 55 

sugeriu que o relator preparasse um texto explicativo do 

relato, com o histórico das reuniões, com os pontos que 

devem ser destacados e posterior encaminhamento do 

documento para à Secretaria Executiva, para que esta faça 

o encaminhamento para apreciação da CT-AJI. 60 

O Sr. Victor Marinheiro representante do município de 

Santa Bárbara D’Oeste apresentou uma dúvida, sobre 

lavagem de equipamentos, onde os membros Sr. Marcelo 

Rodrigues Sampaio representante do SINDIPEDRAS e o 

Coordenador, esclareceram que se enquadrava no item 5 65 

do artigo 3°, não havendo mais nenhuma dúvida, o 

Coordenador propôs o encaminhamento do texto final 

conforme descrito anteriormente. 

 

6. Definição dos assuntos a serem abordados em 2022; 70 

 

O Coordenador prosseguiu fazendo um breve relato sobre 

a solicitação de pauta na reunião da CT-UM, para 

apresentação de proposta de reuso e efluentes tratados, 

incluindo critérios de outorga, em situação de escassez 75 

hídrica, por parte de um Grupo de Empresas de 

Saneamento, capitaneados pela representante do Banco 

Mundial Dra. Stela Goldstein, que solicitou o adiamento 

da apresentação, pois estavam fazendo a revisão do 

documento a ser apresentado, e o Coordenador posicionou 80 

os membros sobre os desdobramentos do assunto e a 

relação deste com o tema de pauta, priorização de usos, 

que será discutido nesta CT em conjunto com a CT-

PLAN, e que o tema reuso não deverá retornar as 
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discussões desta CT em um curto período de tempo, e 85 

reforçou que vários atores devem fazer parte destas 

tratativas, tais como Comitês de Bacias, Conselho 

Estadual, Câmaras Técnicas e que o assunto deve aparecer 

nas conversas sobre o tema priorização de usos, devendo 

aguardar os próximos acontecimentos. A Sra. Ester Feche 90 

Guimarães representante da AESABESP questionou quem 

está acompanhando este processo e o Coordenador falou 

que é a equipe do Sr. Rui Brasil, Coordenador de 

Recursos Hídricos da SIMA. 

O Coordenador continuou com os assuntos do programa 95 

de trabalho a serem discutidos neste ano e aproveitou para 

informar que o assunto “Reuso não potável de água” está 

vencido, aguardando o encaminhamento do resultado, o 

outro que é “Segurança de Barragens”, o prazo para as 

discussões é maio/2022 e que devemos provavelmente 100 

ultrapassar este prazo estipulado e o último assunto é 

“Prioridade de Usos dos Recursos Hídricos” que o prazo é 

setembro/2022, então reforçou que o tema prioritário para 

as discussões desta CT é “Segurança de Barragens” e que 

o outro tema depende de tratativas com a Coordenadora 105 

da CT-PLAN, e retomando o tema Segurança de 

Barragens, foram feitas várias considerações nas reuniões 

passadas e contribuições que poderiam ser revistos na 

norma e que foi acordado com os membros o envio das 

mesmas para prosseguimento das discussões, tendo fatos 110 

concretos para serem tratados nas próximas reuniões, e o 

Coordenador prosseguiu informando que solicitou a 

participação do Eng°. Noboru Minei e da Engª. Ivone F. 

L. de Luca, para contribuírem com as discussões e passou 

a palavra para considerações dos membros, a Sra. Ester 115 

Feche Guimarães, solicitou a palavra e informou que 

colocou todas as contribuições das áreas técnicas que 

foram feitas na consulta pública da ANA sobre o tema em 

questão, o Sr. André Elia Neto, representante da ÚNICA 

solicitou a palavra e lembrou as contribuições da época 120 

das discussões sobre a simplificação para pequenas 

barragens, pois os pequenos produtores tem dificuldade de 

enquadrar as mesmas, e informou que a ANA fez uma 

cartilha de orientação simplificando o assunto, e que seria 

interessante tomar conhecimento da mesma, o 125 

Coordenador informou que o Eng°. Noboru do DAEE 

também elaborou uma cartilha e que contatou o mesmo 

para ter acesso a este documento e relatou uma conversa 

entre ambos sobre o cadastramento e enquadramento de 

pequenos barramentos para regularização destes, o 130 

Coordenador completou dizendo que a melhor alternativa, 

para este assunto, seria estabelecer um amplo programa de 

comunicação, na cobrança, na outorga, na fiscalização, 

para alcançar o público esperado, o Sr. André Elia 

solicitou a palavra para informar que localizou a cartilha 135 

da ANA e irá disponibilizar para conhecimento dos 

membros, o Sr. Antoniane A. de Oliveira Roque 

representante da Secretaria de Agricultura e 

Abastecimento solicitou a palavra para informar que a 

área da Agricultura solicitou ao DAEE a flexibilização nas 140 

regras para outorga de barramentos, reservatórios e 

limpeza destes, informou que o DAEE está com um 

programa de desassoreamento de reservatórios de 

abastecimento publico, e continuou propondo o seguinte 

encaminhamento, os membros deverão encaminhar 145 

propostas e contribuições, sobre o assunto em questão, 

para serem discutidas na próxima reunião e o relator ficou 

de encaminhar o material a todos nesta data para fornecer 

subsídios aos membros, para acelerar e tornar as 

discussões mais propositivas, sendo acordado o prazo de 150 

10/03 para envio das contribuições e foi deliberado a 

mudança da data da próxima reunião para 23/03. O 

Relator projetou a cartilha da ANA enviada pelo Sr. 

André Elia e encaminhará a mesma aos membros e o 

Coordenador solicitou que também seja encaminhada a 155 

Portaria DAEE 1634 de 10 de março de 2021 e aproveitou 

para informar que no site eletrônico do DAEE existe um 

link para o assunto Segurança de Barragens, com muitas 

informações sobre o assunto, para subsidiar as 

contribuições dos membros.  160 

 

7. Aprovação do Calendário de Reuniões CT-UM 

2022; 

 

O Relator apresentou para os membros, a proposta da 165 

coordenação com as datas das reuniões da CT-UM para 

este ano de 2022, o Coordenador lembrou que é um 

calendário tentativo, para programação e encaminhamento 

para a Secretaria Executiva do CRH para divulgação no 

site do SigRH, que seriam: 23/03, 27/04, 18/05, 22/06, 170 

20/07, 17/08, 21/09, 19/10, 23/11 e 21/12, lembrando que 

elas sempre ocorreram às 9:00 hs por vídeo conferência. 

 

8. Outros Assuntos: 

 175 
O Coordenador questionou os membros se haveria algum 

outro assunto a ser tratado nesta reunião e não houve 

manifestação dos membros. 

O Relator aproveitou para revisar, com o auxílio dos 

presentes, os encaminhamentos desta reunião. 180 

O Coordenador prosseguiu agradecendo a presença de 

todos e informou que atendendo a solicitação dos 

membros a próxima reunião da CT-UM será no dia 

23/03/22 às 9:00 hs, por vídeoconferência. 

 185 

9. Encerramento: Nada mais havendo a tratar na Reunião 

Ordinária da CT-UM, o Coordenador agradeceu a 

presença de todos e foi dada por encerrada a reunião. 

 

Luiz Fernando Carneseca 190 

Coordenador da CT-UM 

 

Luís Filipe Rodrigues 

Relator da CT-UM 


